

## A cien años de su nacimiento: Pedro Rincón Gutiérrez, Rector de Rectores.

Ricardo Ralphblanc Vergara

El 24 de julio de 2023 se cumplió el centenario del nacimiento de Pedro Rincón Gutiérrez. Una celebración que no podía pasar por alto la Universidad de Los Andes, tomando en cuenta la importancia de este ilustre ciudadano que, sin duda, dejó una huella imborrable para la Universidad.

Pedro Ángel de Jesús Rincón Gutiérrez, también conocido como Perucho, nace en La Cañada de Urdaneta, municipio del Estado Zulia. Hijo de Fermín Rincón y Vitalia Gutiérrez, desarrolló sus primeros estudios en internados del Táchira y de Mérida.

Fue en 1941 que inició sus estudios de medicina en la ULA, finalizándolos en 1947 con honores. En la Universidad fue docente de las materias de Farmacología, Semiología, Obstetricia, Clínica Obstetra y Clínica Ginecológica. Además, fundó la maternidad de Mérida junto al Dr. José Antonio Uzcátegui Burguera.

Once años después de recibir su título universitario, en 1958, fue nombrado rector de la Universidad, donde ejerció el cargo 3 veces más. En 1959-1972, 1976-1980 y 1984-1988. Es por esto que también es conocido como el “Rector de Rectores”.



Sus gestiones se enfocaron en mejoras sociales para docentes y estudiantes; creación de planes académicos y el aumento del prestigio de la Universidad, entre muchos otros aspectos, donde no se puede dejar de mencionar el aporte económico, político y cultural que se realizó para el país.

A nivel nacional cumplió distintos roles: fue presidente del Colegio de Médicos de Mérida, miembro del comité Ejecutivo de la Federación Médica Venezolana, Ministro de Sanidad y Asistencia Social, y embajador de Venezuela en Rumanía.

La celebración del centenario de su nacimiento fue realizada en el Aula Magna, la cuál tuvo asistencia completa. Los dos niveles del espacio universitario quedaron abarrotados, y fue necesario el uso de los balcones laterales para apreciar el homenaje que se tenía preparado para él.

El inicio del evento fue puntual y contó con la presencia de ciudadanos, estudiantes, profesores y decanos; además de la presencia del rector de la Universidad, Mario Bonucci Rossini, quién dio unas palabras llenas de respeto y admiración al Rector de Rectores, y finalmente pidió a Pedro Simón Rincón Chalbaud, hijo de Pedro Rincón Gutiérrez, que hiciera lo mismo.



La conmemoración contó con la participación de la Orquesta Sinfónica Juvenil de Mérida, que interpretó una hermosa pieza musical que Pedro Rincón Chalbaud le compuso a su padre; el Orfeón Universitario y Orfeón de Niños y Jóvenes ULA. También participaron músicos solistas como Rubén Garrido. Todo bajo la dirección de: Armando Nones, Reysi Guerrero y Camilo Téllez.

Los asistentes de esta celebración salieron del Aula Magna con una sensación de felicidad y alegría al conmemorar el natalicio de un hombre que ha marcado historia para nuestra Universidad.

